
 
 

 
Pro Coesfeld e.V.        Rietmannweg 14 
Fraktion im Rat der Stadt Coesfeld      48653 Coesfeld 
          02541/801232 
 
Bürgermeisterin der Stadt Coesfeld 
Frau Eliza Diekmann o.V.i.A. 
Am Markt 8 
48653 Coesfeld 
 
         Coesfeld, 23. November 2023 
 

  
Anträge zum Haushalt 2024 zur Beratung im Hauptausschuss am 07.12.2023 und im Rat 
am 14.12.2023 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Diekmann, 
 
namens und im Auftrag der Fraktion Pro Coesfeld bitte ich um Aufnahme der folgenden Anträge 
zum Haushalt 2024 in die Tagesordnung des Hauptausschusses am 07.12.2023 und des Rates 
am 14.12.2023 
 
Antrag: 
 

1. Wir beantragen unter § 8 der Haushaltssatzung folgender Satz mit einzufügen: „Der Rat 
ist über jede Änderung zu informieren.“ 

2. Wir beantragen, dass ab dem Haushaltsplan für das Jahr 2025 bei jedem 
Produktbereich der einzelnen Budgets der Stellenanteil des Vorjahres, des laufenden 
Jahres und die Veränderung des Stellenanteils für das geplante Haushaltsjahr genannt 
werden. Bei einer Veränderung ist eine kurze Erläuterung zu geben. 

3. Wir beantragen, dass im Jahr 2024, damit begonnen wird, die Kennzahlen der einzelnen 
Produktbereiche zu überarbeiten. Dies soll in Zusammenarbeit zwischen Verwaltung 
und Rat geschehen. 

 
 
Begründung: 
 
Zum Antrag Nr. 1: 
 
Die Aufnahme der Information des Rates soll sicherstellen, dass der Rat sowohl über die über- 
und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen bis 70.000 Euro, als auch über die 
unerheblichen Bereitstellungen gemäß § 8 Nr.1 bis 4 der Haushaltssatzung informiert wird. 
 
Zum Antrag Nr. 2: 

Dieser Antrag zielt darauf ab, die Transparenz und Nachvollziehbarkeit unserer zukünftigen 
Haushaltspläne zu verbessern. Konkret schlagen wir vor, dass in den kommenden 
Haushaltsplänen die Stellenanteile des Vorjahres und des laufenden Jahr zusammen mit den 
geplanten Stellenanteilen des folgenden Jahres in den Produktbereichen genannt werden. 
Darüber hinaus soll bei einer Erhöhung der Stellenanzahl der Bedarf für die neue Stelle kurz 
erläutert werden. So erhalten wir eine Übersicht über die Entwicklung der Personalstruktur in 
den einzelnen Produktbereichen. 



 

Zum Antrag Nr. 3: 
 
In den einzelnen Produktbereichen der Haushalte wurden Ziele und Kennzahlen festgelegt und 
erläutert. Diese Ziele und Kennzahlen bestehen seit Einführung des NKF. Um für die 
zukünftigen Haushalte aussagekräftige und steuerungsrelevante Kennzahlen zu haben, ist es 
notwendig diese zu präzisieren und Schwerpunkte auf bestimmte Bereiche zu legen. Dies 
wurde auch im Vorbericht des Haushaltes für 2024 so berichtet. Aus diesem Grund möchten 
wir, dass bereits im Jahr 2024 mit der Präzisierung der Kennzahlen begonnen wird (z.B. Beginn 
mit dem Budgets 01,10 und 30). Im Idealfall werden nach Überarbeitung der Kennzahlen, nur 
noch einige wenige, aber steuerungsrelevante und aussagekräftige Kennzahlen in den 
zukünftigen Haushalten genannt und erläutert werden. Dies reduziert die Arbeit der Verwaltung 
und der Rat erhält die Möglichkeit anhand dieser Kennzahlen eine Entwicklung zu erkennen 
und einer Entwicklung, die nicht den Zielen entspricht, rechtzeitig gegenzusteuern.     

 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

gez. Nicole Dicke 


